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Landeshauptstadt Stuttgart 
Referat Allgemeine Verwaltung, Kultur und Recht 
GZ: AKR 

GRDrs 1078/2017 
1. Ergänzung 

Stuttgart, 27.11.2017 

Haushalt 2018/2019 

Unterlage für die 2. Lesung des Verwaltungsausschusses 

zur nichtöffentlichen Behandlung am 04.12.2017 

Neuaufnahmen in die institutionelle Förderung - Eliszis Jahrmarkttheater  

Beantwortung / Stellungnahme 

 
Das Theater hat als Organisationsform den gemeinnützigen Verein gewählt. Der zukünfti-
ge Verein „Eliszis Jahrmarktstheater e.V.“ hat den Zweck, das Theaterprogramm 
(40.000 Euro für Eigenproduktionen und Gastauftritte) zu fördern und die in diesem Zu-
sammenhang anfallenden Kosten wie Technikcrew, Technikequipment, Presse- und Öf-
fentlichkeitsarbeit und Bürokosten (12.000 Euro) aber auch Sachkosten wie Platzmiete, 
Strom, Heizung, Instandhaltung des Zeltes und der dazugehörigen Garderoben- und Re-
quisitenwagen zu tragen (10.000 Euro).  
 
Die jährlichen Gesamtausgaben des Theaters liegen bei 62.000 Euro. Davon werden 
32.000 Euro durch Eintrittsgelder, Mitgliedsbeiträge und Spenden erwirtschaftet. Der  
im November eingereichte Wirtschaftsplan weist einen Deckungsbedarf in Höhe von 
30.000 Euro auf.  
 
Die institutionelle Förderung würde es dem Theater ermöglichen, sein Repertoire von et-
wa 20 Produktionen (Soloauftritte) zu erneuern und ein bis zwei Neuproduktionen jährlich 
heraus zu bringen. Zusätzlich können etwa acht Gastproduktionen pro Jahr eingeladen 
werden. Mit Hilfe der städtischen Förderung kann das Programm von 90 Vorstellungen 
auf 140 Vorstellungen erhöht pro Jahr werden.  
 
Die organisatorische Entwicklung ermöglicht es, den Theaterbetrieb von dem Wirt-
schaftsbetrieb abzugrenzen, zu dem die Gastronomie, das Karussell, die Schiffsschaukel, 
die Hutwurfbude, die historische Jahrmarktsorgel und die zu den genannten Objekten 
entsprechende Platzmiete gehören. 
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Vorliegende Anfragen/Anträge: 

365/2017 CDU 
475/2017 Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
762/2017 Freie Wähler 
865/2017 Die STAdTISTEN 

Erledigte Anfragen/Anträge: 
      

 
Dr. Fabian Mayer 
Bürgermeister 

Anlagen 

keine 
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<Anlagen> 
 
 


